



# みやかわ

会津美里町立宮川小学校  
令和3年度学校だよりNo.35  
令和4年1月11日  
会津美里町立宮川小学校長 星 潔

おめでとう  
あはれ  
新年

新年あけましておめでとうございます。本年も「チーム宮川」の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

さて令和4年がスタートいたしました。3学期の登校日は49日間と短い学期ですが、1年間の総まとめ、締めくくりのとても大切な学期です。今学期も、新型コロナウイルス感染症に留意しながら、教育活動を進めて参りたいと思います。ご家庭と連携しながら、「うたしてマスク」（うがい、たい温計測、しょう毒、て洗い、マスク、かん気）を確実に実施し、授業をど真ん中に据えながら、各種教育活動を実施して参りたいと考えております。一年間の締めくくりである大切な3学期、今学期も全職員一丸となって取り組んで参ります。皆様方の変わらぬご支援、ご協力を何卒よろしくお願いいたします。



## 第3学期始業式！

大切な大切な第3学期のスタートの式である始業式。子ども達には今学期のテーマを「チャレンジ3学期」として、以下のような話をしました。

<一部抜粋>

1年生のみなさん。3学期が終わると新しい1年生が入学してきます。ぜひ、どんなことにも「みんなが」がんばる気持ちを忘れずにチャレンジして、1年生のよいまとめをしてください。2年生のみなさん。3年生に向けて、先生のお話をよく聞き、「やさしく」友だちと一つしよに、どんなことにも自分からチャレンジして頑張ってください。3年生のみなさん。4年生に向けて、「かしこく」落ち着いて学習や、いろいろなことに取り組めるように、全力でチャレンジして頑張ってください。4年生のみなさん。5年生、高学年に向けて、どんなことにも積極的に取り組み、運動はもちろん、学習、思いやりなど様々な面での「わざをみがく」ことができるようにチャレンジして行ってください。5年生のみなさん。6年生、最高学年に向けて、学校の最高のリーダーになれるよう、「大好き 笑顔あふれる」宮川小学校に今まで以上になるように、一人一人が様々なことにチャレンジし、しっかりと6年生からバトンを受け継いでください。そして6年生。6年生は、1年間の締めくくりであると同時に、小学校生活6年間の締めくくりです。卒業までの残された日々を大切に、そして悔いを残すことがないように、「チーム宮川」のリーダーとして、一人一人が「最高の小学校生活」だったと言える、決して逃げないで何事にもチャレンジする3学期にしてください。

<一部省略>

さあ3学期のスタートです。宮川小学校のみなさん全員が、49日間の1日1日を、その瞬間を大切に、「みんなが やさしく かしこく わざをみがく 大好き 笑顔あふれる チーム宮川」をみんなが達成できるように、みなさんも先生方もみんなで心を1つにして、全力で「チャレンジ3学期」していきましょう。これで、校長先生のお話を終わります。

3学期が終わるときに子ども達が「チャレンジ3学期」をやり遂げた姿が楽しみです。

## 次年度の教育課程（教育計画）作成に向けて

令和4年に入り、次年度の宮川小学校の教育課程編成作業が本格化してきます。教育課程とは、学校教育の目的や目標を達成するために、教育の内容を子どもの心身の発達に応じ、授業時数との関連において総合的に組織した学校の教育計画です。この教育計画を作成するにあたり、何といても学校の中心は授業であり、教師が子ども達のために「分かる・できる」授業を行うことが1番大切なことだと改めて強く思います。学校にはタブレットや外国語、プログラミング教育など新しいものがたくさん入ってきています。しかしその分、スクラップできているものは少ないです。これでは学校が、教職員がパンクしてしまいます。この変化の激しい時代に、教師が笑顔で毎日子供と向き合い、1番大切な授業を充実させることができるために、改善を図ったり、スクラップしたりすることが大切になると思います。何といても学校の中心、学校のだ真ん中は授業だからです。今後、様々な改善案を提示することになるかもしれませんが、どうかご理解いただければと思います。

## 校長のひとりごと

令和4年のお正月。保護者の皆様方はどのようにお過ごしになられたでしょうか。保護者の皆様の中には医療従事者の方もいらっしゃいます。自営業の方やお店に勤務の方もいらっしゃいます。忙しい年末年始をお過ごしになられた方もいらっしゃるでしょう。本当にお疲れ様です。またつかの間の休息をゆっくりと過ごされた方もいらっしゃると思います。子ども達とのコミュニケーションは、ばっちり取れましたでしょうか。たくさん子ども達と話ができれば嬉しいです。

さて星家の年末年始は、私が長男でもあるので、例年、大晦日から実家の金山町で、年老いた両親と私たち家族5人の合計7人で過ごしていました。しかし今年からは年老いた母だけが待っている実家。母が1人暮らしになってわずかしか経過していないのに、少し小さくなったような気がするのはいのせいでしょうか。そんな母が、息子と嫁というよりも孫に笑顔で話しかける姿を見て、改めて今まで以上に母を大切にしていかなければならないと思ったことと、実家に顔を出す回数を増やさなければと感じた年末年始でした。また我が子全員と顔を合わせたので、前号で記述した通り、いろいろと話を聞くことができました。長女のような悩み。長男の社会人への不安。二男の夢の話。聞き上手とまではいきませんが、いい話がありました。みなさんも何といてもまずは家族あっての自分です。ご家族を大切にされて、コミュニケーションをしっかりと取って、新しい年を良い年にさせていただきたいと思います。

## 第2学期

### 終業式より

12月23日の第2学期終業式の様子です。立派な態度で式に臨みました。



※ 今学期もホームページに、本校児童の様子を掲載して参ります。そちらもご覧いただければ幸いです。アクセスをよろしくお願いいたします。



作文や書道、図画などの表彰も行いました。